



Masterarbeit zu vergeben zum Thema:

Implizite Motive und affektive Reaktionen auf Gesichter

Kurzbeschreibung:

Implizite Motive werden als Verstärker affektiver Reaktionen auf Anreize charakterisiert. In der geplanten Studie soll dieses Postulat anhand psychophysiologisch gemessener (Elektromyogramm des Corrugator supercilii), behavioraler (Approach/Avoidance Task) und subjektiver (Self-Assessment-Mannikin) Indikatoren des Affekts untersucht werden. Als Reize sollen dabei Bilder emotionaler und neutraler Gesichtsausdrücke zum Einsatz kommen. Implizite Motive sollen per Bildgeschichtenübung mit anschließender Inhaltskodierung erhoben werden. Eventuell sollen zu Vergleichszwecken auch explizite Motivdispositionen erhoben werden

Voraussetzung:

Teilnahme am Seminar „Implizite Motive“ bei Prof. Schultheiss oder KollegInnen

Literatur:

- Bradley, M. M., & Lang, P. J. (1994). Measuring emotion: the Self-Assessment Manikin and the Semantic Differential. *Journal of Behavioral Therapy and Experimental Psychiatry*, 25, 49-59.
- Heuer, K., Rinck, M., & Becker, E. S. (2007). Avoidance of emotional facial expressions in social anxiety: The Approach-Avoidance Task. *Behaviour Research and Therapy*, 45, 2990-3001.
- Larsen, J. T., Norris, C. J., & Cacioppo, J. T. (2003). Effects of positive and negative affect on electromyographic activity over zygomaticus major and corrugator supercilii. *Psychophysiology*, 40, 776-785.
- Stanton, S. J., Hall, J. L., & Schultheiss, O. C. (2010). Properties of motive-specific incentives. In O. C. Schultheiss & J. C. Brunstein (Eds.), *Implicit motives* (pp. 245-278). New York, NY: Oxford University Press.

Das Projekt wird betreut von Prof. Dr. Oliver C. Schultheiss
(oliver.schultheiss@fau.de).